



それぞれの気持ちを大切に

校長 堀井賢治

花小金井南中学校に着任してから、近隣の地域を知るためにさまざまな活動に参加しています。その中の一つとして、公民館との関わりがあります。小平市には中央公民館と分館といわれる各地域の公民館を合わせて11館の公民館があります。市内であれば10分くらい歩けばどこかの公民館にたどり着くようなイメージです。本校の学区域にも、花小金井南公民館と鈴木公民館があります。2年前から花小金井南公民館の事業企画委員として公民館の講座のアイディアを出すことなどで関わるようになりました。そんな中で、先日依頼チラシを配布している「花サポ」という夜間の学習支援を行うことになりました。この「花サポ」では、花南中の卒業生（高校生）にボランティアとして協力をしてもらっています。ボランティアに来てくれている卒業生は、中学生の頃、学校に登校することができない時期があり、少しでも私との関わる時間が多かった生徒たちです。「今は自分のやりたいことを見つけて高校生活を楽しく過ごしている」「高校で部活動が忙しい。勉強でも学年の上位をキープしている」というような話をしてくれています。自分の進路を自分の手で切り拓き、今充実した高校生活を送り、このようなボランティアに協力してくれていることにとっても幸せを感じます。こんなとき、教師という仕事をしていてよかったと心から思います。夜間の学習支援ですが、以前配布したチラシ（本校ホームページにも掲載しています）を見て興味のある人は保護者の方と相談して勉強しに来てください。

さて、生徒の皆さんの中でも今の学校生活などで、少し辛い思いをしている人もいるかもしれません。皆さんのまわりにはその気持ちに寄り添うことができる人が必ずいます。そのようなときはぜひ声に出して相談してください。きっと力になれることがあると思います。また、少し心や体を休めてもまた新たなきっかけから、よりよい生活を送ることができるようになります。花南中の生徒の皆さんが心地よい毎日を過ごせるようにいつも応援しています。

【 2月の予定 】

日	曜日	行事予定等	備考
2/1	水	開校記念日・移動教室(1年)翻立一次及び分割前期出願(3年)	
2	木	移動教室(1年)終・都立推薦発表・手続	
3	金	事後指導(1年)・各委員会・都立推薦手続	SSW
4	土		
5	日		
6	月	全校朝礼・安全指導	SSW
7	火	新入生体験入学リハーサル	SC
8	水	新入生体験入学	
9	木	代表委員会	
10	金	私立一般入試始 漢検	SSW
11	土	建国記念の日 新入生制服採寸(9:30~11:30)	
12	日		
13	月	生徒朝礼	SSW
14	火		SC
15	水	職員会議	

日	曜日	行事予定等	備考
2/16	木	劇と音楽の会リハーサル(7組)	
17	金	劇と音楽の会(7組)	SSW
18	土		
19	日		
20	月		SSW
21	火	都立一次及び分割前期学力検査等(3年)	SC
22	水	学年末テスト	
23	木	天皇誕生日	
24	金	学年末テスト	SSW
25	土		
26	日		
27	月	避難訓練	SSW
28	火		

※備考欄 SC…スクールカウンセラー

SSW…スクールソーシャルワーカー 勤務予定日

スキー移動教室 2年生 (1/12~14)

担当 遠藤彰秀

第2学年では、「SNOW BALL～かたまれ！！五色の絆！！～」をスローガンに、1月12日(木)～14日(土)の2泊3日で、長野県菅平高原に行ってきました。コロナウイルス感染者が全国的に増える中、直前の健康管理やバス車内での過ごし方、また宿舎では様々なコロナ対策が施されていました。例えば、食事ではアルコール消毒後は黙食の徹底でした。本来は楽しい食事の時間ですが、生徒たちは安心・安全のためということをよく理解して行動できるようになりました。

実習では、3日間天気にも恵まれ、大変よいコンディションで滑ることができました。生徒たちは慣れないスキー靴の足の痛み、疲れなどにもめげず、前向きにスキーを楽しむことができました。そして、インストラクターの方々の明るく的確な指導のおかげもあり、生徒の不安な表情はすぐに晴れたように思えます。

また、初日・2日目は転んでしまう生徒も多かったのですが、転んだ生徒を班員同士で支え合い・助け合う姿や、くじけそうなときに声をかけ合って励ましあっている姿に心を打たれました。

事後アンケートでは、「全く滑れなかった状態から滑れるようになって嬉しかった・自信がついた」という感想が多く見受けられました。学校生活においても、できなかったことができるようになるという経験は貴重なものです。3日間の実習でこれほどまでスキーが上達したということは、生徒一人一人の自信につながるとともに、かけがえのない思い出になったと思います。

コロナ禍で宿泊行事を行うには、生徒だけでなくご家庭でも様々なご心配があったことと思います。それでも安心・安全に行うため、多くの関係者の方々に様々なご助力をいただき、その思いにこたえるべく生徒もいろいろと努力を重ねました。

たった3日間ではありますが、2年生は大きく成長しました。そして笑顔で帰ってくることができました。ぜひこの成功体験を、今後の学校生活に生かして更なる成長につなげていってほしいと思います。

生徒の皆さん、よく頑張りました。お疲れ様でした。保護者の皆様、ありがとうございました。

中学校生徒意見発表会 (1/10)

小平市中学校生徒意見発表会は、市内中学校の生徒代表による意見発表を激励し、合わせて中学生の健全な成長を願う目的で実施しています。市内中学校11校の代表生徒11人が、自由テーマで意見を発表します。第40回の今年は「一念通天 ～未来を照らせ私たちの想い～」というサブタイトルのもと力強い意見発表が行われました。本校の代表生徒である2年生の大川 哲平さんは「日常の小さな幸せ」というテーマでコロナ禍を一緒に乗り越えてきた家族との関わりや絆の中から感じた幸せについて意見を発表してくれました。とても立派な発表でした。

学校公開日 (1/23)

3学期の学校公開を行いました。寒い中行われましたが、多くの保護者・地域の方にお越しいただき、生徒の普段の学習している姿や掲示物などを見ていただくことができました。これまでの学校公開のアンケートにもありましたが、保護者・地域の皆様が中学生の頃に受けていた授業との違いに驚かれる方が多いようです。学習者用端末の活用や、小グループの学び合い活動など、生徒が主体的に学習に取り組むことができるように授業をデザインしています。今年度の学校公開日はこれで最後となりますが、今後も開かれた学校を目指していきます。

検定推進委員会 検定監督ボランティアへのご協力ありがとうございました。

花小金井南中学校検定推進委員会が本校の英検・漢検の実施の運営を行っています。今年度は英検3回、漢検3回の計6回の検定を実施する計画を立てましたが、第3回の漢検を残すのみとなりました。英検・漢検の受検した生徒、検定監督ボランティアにご協力いただいた保護者の皆様ののべ人数は以下の通りです。

	生徒	監督ボランティア		生徒	監督ボランティア
第1回 英検	123名	10名	第1回 漢検	58名	4名
第2回 英検	76名	8名	第2回 漢検	60名	4名
第3回 英検	70名	7名	第3回 漢検	39名	2名
英検合計	269名	25名	漢検合計	157名	10名

これだけの生徒の自己実現に、保護者の皆様のご協力のもと関わったことはとても嬉しいです。検定推進委員会はコミュニティ・スクールの学習支援部会で今後もサポートしていただけることになっています。保護者の皆様と一緒に生徒の活動を支えていけるようにご協力をお願いします。